

L'inefficace système agricole collectiviste de l'AUS favorisait la stagnation et le gaspillage. Dans les 20 à 25 dernières années, la Russie a dû importer de grandes quantités de céréales et d'aliments pour animaux. Selon des estimations, 25 à 30 % de la production agricole totale est perdue à l'étape de la récolte, du transport ou de l'entreposage. Dans le cas des denrées périssables, cette proportion atteint 70 %. La production agricole a eu tendance à diminuer dans les années 80 et au début des années 90. Pour contrer ce mouvement, le gouvernement a accompli des réformes touchant le marché, notamment la libération des prix et la décollectivisation. Les effets de ces réformes tardent toutefois à se faire sentir, la plupart des exploitations agricoles devant encore faire des livraisons à l'État. Le décret présidentiel de 1993 autorisant la vente de terrains à des agriculteurs devrait amener éventuellement la formation d'un secteur agricole privé.

La Russie est un gros producteur et un gros exportateur de bois d'oeuvre. Cependant, les politiques d'exploitation extensive des ressources de l'AUS ont favorisé la surexploitation des forêts de la Russie. L'exploitation forestière se déplace constamment vers l'est, en Sibérie, laquelle région représente maintenant le tiers de la production de bois d'oeuvre de la Russie. Toutefois, ce secteur n'a pas échappé à la crise économique qui sévit depuis trois ans, la production étant en baisse depuis 1992. La production dans le secteur du papier et les autres secteurs connexes est aussi en déclin.

L'industrie de la pêche de Russie vient au quatrième rang dans le monde. La Russie fournit environ le quart de la production mondiale de poisson frais et de poisson congelé et le tiers de la production de poisson en conserve.

La Russie possède d'abondantes ressources minérales, particulièrement dans la région montagneuse de l'Oural, en Sibérie et de l'Extrême-Orient russe. Cependant, la production et l'exportation de ressources minérales ont diminué ces dernières années, sauf dans le cas de l'aluminium. La Russie offre encore de grandes possibilités sur le plan de l'exploitation des ressources, mais l'incertitude constante qui règne au sujet de la performance économique du pays et de ses politiques macro-économique et micro-économique rend la Russie beaucoup moins attractive aux yeux des investisseurs nationaux et étrangers, y compris les investisseurs japonais et coréens.

L'AUS était le premier producteur mondial des principaux combustibles et son territoire renferme d'importantes réserves prouvées. En 1991, l'AUS possédait de 8 à 12 % du total des réserves prouvées de pétrole; 85 % des réserves de l'AUS étaient situées en Russie. Cette année-là, la Russie avait généré 90 % de la production de pétrole de l'AUS et 80 % de sa production de gaz naturel. Les exportations de pétrole et de gaz naturel vers l'Europe de l'Ouest et vers les anciens pays membres du CAEM d'Europe de l'Est sont la principale source de revenus en devises de la Russie. Celle-ci